BOLETIN INFORMATIAVO DE LA AGRUPACION LOCAL DEL PSOE DE AÑORA

Nº 0 AÑO I 1998

INTRODUCCION PRESENTACION

Desde la Agrupación Local de Añora del PSOE-A, queremos poner a disposición de los vecinos/as de nuestro pueblo la información que creemos de su interés, relacionada, sobretodo con la política municipal, vista desde el punto de vista de los socialistas, que no siempre coincide con la del Grupo de Gobierno, ahora del P.P. Pero sobretodo, y esto creemos que es mucho más importante, servirá para que los ciudadanos tengamos, al menos dos puntos de vista sobre una misma cosa, con el fin de que al formarnos nuestra opinión sobre algún asunto, podamos tener más posibilidades de hacerlo mejor y con mayor libertad.

Sin duda, el acceso a la información ha sido uno de los mayores logros de la sociedad actual. Hoy, gracias a los medios de comunicación y la garantía que suponen los sistemas democráticos, el hombre puede conocer en muy poco tiempo algo que sucede en cualquier parte del mundo.

Para que la democracia se desarrolle adecuadamente los ciudanos deben estar informados puntualmente de todo aquello que les afecta o les pueda afectar.

En la Agrupación Local de Añora del PSOE-A creemos que el Ayuntamiento de nuestro pueblo tiene un servicio para esto, el Boletín Informativo Municipal, y que desde su creación en 1988 hasta 1995 ha estado talmente abierto a la población, publicando, sin ningún tipo de "barrera" todo aquello que era presentado por cualquier vecino, con la única exigencia de que no fueran anónimos, sino respaldado por una persona con nombre y apellidos. Este servicio, no parece ser bien visto por el actual gobierno municipal de nuestro pueblo, que no parece que quiere dar cuenta a la población de lo que hace, por este medio público y abierto a todos. Así, no sabemos lo que hace. Ellos sólo saben publicar las opiniones a través de una vía que nosotros ni sabemos ni queremos utilizar, que es el rumor, la calumnia, el Chisme, el cotilleo. Por eso quieren anular ese servicio municipal, porque ni saben usarlo, ni lo necesitan. Lo están cambiando por otra cosa.

Desde la Agrupación Local de Añora del PSOE-A vamos a iniciar la publicación de este Boletín informativo con el que desde la Casa del Pueblo intentaremos tener informados a los noriegos y noriegas de todo aquello que sobre la política municipal creamos de mayor interés, así como de otros temas que consideremos de su interés. No se trata, ni es nuestra intención, de crear un órgano para hacer oposión al Ayuntamiento ni para replicar aunquemostraremos en estas páginas la opinión de los concejales del Grupo Municipal Socialista (de los socialistas y de las personas progresistas en genral) sobre temas de interés municipal. Este primer número presenta muchos errores que esperamos ir mejorando con el tiempo y con vuestra ayuda.

Existirá una sección en la que se publicarán los escritos- colaboraciones que envie cualquier persona que lo desee. Pero deberán estar siempre firmados o al meno la identidad del autor deberá ser conocida por el Comité Local del PSOE de Añora, a fin de evitar que a través de estas páginas se puedan lanzar anónimos (insultos, amenazas, etc.).

CASA DEL PUEBLO DE AÑORA

La actual Casa del Pueblo de Añora, situada en la C/ Rastro, 14, fue adquirida antes de 1980 por un gran número de vecinos de nuestro pueblo como local donde poder ejercer con más facilidad las labores de defensa de los derechos de los ciudadanos, sobretodo los laborales y políticos.

Se establecieron en ella las sedes conjuntas de la UNION GENERAL DE TRABAJADORES (UGT) y del PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL (PSOE). Con la reestructuración de la UGT, la Unión Local de Añora dejó de tener funciones, pasando estas a la Unión Comarcal situada en Pozoblanco.

El 5 de Febrero de 1980, ante el notario de Pozoblanco, se firmaron las escrituras del edificio a favor de la Agrupación Local de Añora. La casa fue adquirida por un millón de pesetas a Dña. Manuela María de las Nieves Bejarano Benítez y fue escriturada a nombre de D. Gervasio Merino López, que entonces era el Presidente de la Agrupación Local del PSOE de Añora., de Hilario Sanchez García que entonces era el secretario general de la UGT de Añora y de D. Miguel Moreno Olmo que entonces era el Secretario de Administración de la UGT en Añora, en representación de todos los hombres y mujeres progresitas de Añora que habían adquirido el inmueble

Durante los años siguientes el edificio se han hecho varias obras con el fin de adaptarla mejor a su dedicación, que no es otra desde entonces que lugar de encuentro diario de gran parte de los hombres progresistas de nuestro municipio, así como sede de la Agrupación Local del PSOE-A de Añora, y por consiguiente del Grupo Municipal Socialista de nuestro pueblo.

Desde mediados de los años ochenta, tras varios años de gobierno del Sr. D. Felipe González Márquez, apoyado por el PSOE, el riesgo de involución antidemocrática parecía haber desparecido. Fue entonces cuando se

iniciaron las gestiones para poner el inmueble de la Casa del Pueblo a nombre del PSOE y de la UGT. Sin embargo el fallecimiento de una de las personas a cuyo nombe estaba el edificio (Miguel Moreno Olmo), retrasó unos cuantos años este proceso.

No fue hasta el 5 de Febrero, aunque esta vez, 18 años después, osea de 1998, cuando se firmaron las escrituras de la Casa del Pueblo, a nombre del PSOE Y UGT.

Recientemente se ha realizado una obra en la Casa del Pueblo que ha afectado principalmente al techo y a la fachada del edificio. Se pretende así poder cumplir mejor los objetivos y realizar mejor las actividades de la Agrupación Local del PSOE de nuestro pueblo así como los sindicales, de UGT. La financiación de la obra se está basando principalmente en los préstamos que muchas personas progresistas están realizando.

Esperamos contar también con tu colaboración. Todas las aportaciones será devueltas a las personas que las están haciendo, en el menor plazo y tiempo posible. Este sistema no es la primera vez que se utiliza y hasta ahora, todos han quedado satisfechos.

¿QUE HACE EL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA?

Muestra en todo momento su disconformidad con aquellas medidas tomadas por la alcaldía con las que no hemos estado de acuerdo.

Una de ellas fue la supresión de la mitad de los plenos ordinarios al establecer la periodicidad de los mismos "cada dos meses", no todos los meses, como habían sido durante los mandatos anteriores.

Hemos mostrado una disconformidad con la inexistencia de la Comisión informativa de Urbanismo y la de Caminos, que creemos que en nuestro pueblo son muy necesarias. El alcalde dice que ahora se tarda menos en conceder o denegar las licencias, pero por los casos que conocemos, esto es mentira, aunque puede que a los que el quiere se las conceda en poco tiempo.

El anterior alcalde, Rafael Moreno, se ha brindado en repetidas ocasiones, oralmente y por escrito, al actual para asesorarle en aquello que él estime conveniente, pues los socialistas creemos que el funcionamiento de las instituciones con normalidad democrática es fundamental para el desarrollo de la vida social en libertad. La respuesta ha sido siempre el desprecio, el orgullo, la prepotencia, algo tan propio de las personas incapaces de reconocer, entre otras cosas, su ignorancia.

Hemos participado en todos los debates que han existido en el seno de la corporación, defendiendo con coherencia los planteamientos socialistas desde la teoría y también desde la experiencia que da el haber ejercido durante varios años la responsabilidad del gobierno municipal.

Hemos hecho muchos escritos al Ayuntamiento, de muy variada índole: mociones, propuestas, ruegos, preguntas, etc...

- -- Residencia de Ancianos- nave de la Cooperativa: Hemos preguntado en diversas ocasiones sobre las gestiones que se están haciendo. Al principio la única respuesta fue "que no pueden hacer la nave para la cooperativa porque no hay dineros para ello".
- -- Gastos de representación del alcalde desde 30.6.87 al 17.6.95. El alcalde ha tenido que reconocer al enorme aumento del "coste del alcalde" (D. Bartolomé le cuesta al Ayuntamiento de Añora casi cuatro veces más que Rafael. ¿Hace casi cuatro veces más?)
 - -- Obras:
 - -- Comisión Informativa: No la quieren crear.
- -- Técnico municipal: No sabemos cual es su función, pues sus servicios han sido contratados "a dedo" y no se nos explica nada claro sobre ello. El trabajo que hacía gratuitamente un concejal, ahora lo hace, pero peor, este perito.
 - -- Normas Subsidiarias (Urbanísticas): No tienen en cuenta nuestras alegaciones. Como si no supiéramos nada del asunto.
 - -- Pedimos información sobre las licencias de obras, pero no se nos da.
- -- Comisiones de Obras y de Caminos: Siempre que podemos manifestamos nuestra opinión de los útiles que son en nuestro pueblo estas dos comisiones, pero nuesta opinión no es tendia en cuenta.
- -- El Grupo Muncipal Socialista pregunta por muchísimos temas de interés, pero las preguntas son repondidas en el pleno ordinario siguiente, o sea dos meses después de hacerse.

SOBRE LA PISCINA MUNICIPAL

Los socialistas de Añora estamos totalmente de acuerdo con que en nuestro pueblo se ponga en funcionamiento una piscina municipal. Hace bastante tiempo que se iniciaron ya gestiones con este fin.

Una piscina de todos, a donde puedan ir todos los vecinos de Añora y de otros municipios que lo deseen.

Una piscina acorde con las dimensiones y posibilidades de nuestro municipio que es quien va a tener que pagar su mantenimiento durante muchos años, porque hacerla, aun dentro de las dificultades propias de un pequeño municipio, como el nuestro, se puede conseguir con subvenciones de esta u otra institución. Por ello sería buendo que estuviera situada cerca de la carretera por donde pasan muchos vecinos de otros pueblos, para atraerles también a ellos.

SOBRE LA ECOLOGÍA

En esta ocasión nos vamos a referir al Río Guadarramilla.

Los noriegos estamos hartos de que Guadarramilla huela tan mal.

Sabemos que hace unos años (desde 1989) se comenzaron a hacer gestiones por parte del Ayuntamiento de Pozoblanco para resolver este problema, que ha habido muuchas complicaciones, pero ¡ya está bien! ¿No?.

Nos gustaría que Guadarramilla no oliera mal. Que sus aguas, aunque pocas estuvieran limpias.

Nos gustaría que en sus orillas se sembraran muchos árboles, y que fuera agradable pasear por sus riberas, al menos en todo el

SOBRE EL ENTORNO DE LA VIRGEN DE LA PEÑA

Hace ya más de 15 años el Ayuntamiento de Añora dio una Licencia de Obras para construir 12 viviendas en una pequeña finca rústica pegada al Recinto Ferial.

Durante los años siguientes, el Ayuntamiento fue permiendo la ejecucioón de dichas obras, incluso concediendo nuevas licencias parciales, en coherencia con la concesión incial (1983/84)

En un intento por mejorar el entorno de la ermita y la ermita misma se cambiaron todos los árboles del recinto de la Ermita, pues los anteriores estaban muy enfermos y casi secos, plantando algunos más. Se modificò la estética de la fachada de la ermita, picándola y pintado de blanco el rejuntado de la piedras de su fachada y contrafuertes. Aun quedan bastantes trozos por picar en las fachadas laterales y trasera. Se fue presionando poco a poco a las dos vaquería existentes en el paraje con el fin de que se traladaran a otro lugar. Esto, y las circuntancias del sector lechero obligaron a trasladarse a una de ellas. La otra no tenía màs remedio que hacer pronto este traslado, por muy costoso que pudiera parecer por interés, del propio productor lechero. En su lugar y a la larga no cabía, en logica, más que una dedicación, algo que aliviara, aunque sólo fuera en parte la falta de espacios verdes de nuestro municipio. A su vez, esto mejoraría el entorno de la Ermita de la patrona de todos los noriegos y noriegas.

En 1998 nos sorprende el Ayuntamiento con la licencia de obras y la construcción de varias viviendas en la parcela de una de la vaquería a las que nos hemos referido anteriormente. El vallado de la muralla lateral, la que recae al callejón, y la amenaza de que esta muralla sea derribada y se tome parte del recinto de la Ermita (del lado del pozo) para ensanchar aun más el callejón.

¡Esto, para cualquier noriego o noriega de buena voluntad, es indignante!

Y todo esto con el fin, nos imaginamos que entre otros, de ir abriendo una calle hasta las traseras de las primeras casas del lado izquierdo de la calle Virgen. Creemos que sólo será hasta éstas primeras casas porque el Grupo Municipal Socialista, ante la inclusión de todo el terreno entre la c/Virgen y la redonda como suelo urbano, propuso el abrir una nueva calle desde esta entrada hasta el "Praillo", por donde discurriera entre otros servicicios la red de saneamiento (Alcantarillado) que por esa zona va por terreno privado, y se nos denegó. Por eso nos creemos que esta calle irá sólo hasta las traseras de las primeras casas (precisamente la casa de los suegros y cuñados del Alcalde es la segunda) ¿Es que no había otro sitio en todo el casco urbano donde hacer esta promoción de viviendas?. En Añora hay bastante suelo urbano no edificado. En Añora, desafortunadamente, una tercera parte de la viviendas estan vacias. Es cuestión de dialogar, de entenderse, no sólo de mandar.

SOBRE LA RESIDENCIA

Parece que ha habido una reactivación de las obras.

¿Será porque de nuevo el gobierno municipal se interesa por este tema o sólo para qué salga la foto?

NAVE DE LA COOPERATIVA

Como muchos, o casi todos, sabeis, la Cooperativa Lechera El Cagilón de nuestro pueblo y el Ayuntamiento de Añora acordaron hace unos años el permutar la actual nave de la Cooperativa por otra de similares caracterísiticas y un terreno anexo de alrededor de una hectara en las afueras del pueblo. Se hacía esta permuta prque así, los socios de El Cagilón facilitaban a su ayuntamiento un lugar céntrico donde iniciar la construcción de una Residencia de Ancianos. Los lecheros eligieron también la finca donde se ubicaría la nueva Nave de la Cooperativa. La dueña de esa finca se la vendió al Ayuntamiento con la condición de que fuera para ese fin (la permuta a los lecheros para utilizar la actual nave de la calle Noria para la construcciónde la Residencia de Ancianos).

Para la realización de todo esto hizo falta una gran dosis de entendimiento, de diálogo y de consenso. Fue necesario dialogar, entenderse, consencuar con mucha gente. Esto es necesario en democracia, pero también agradable (si se hace con talante dialogante y democrático).

Por entonces, La Directiva de la Cooperativa El Cagilón estaba deseosa de llevar a cabo estas realizaciones. Tanto como el Ayuntamiento. Sin embargo ahora vemos como los ánimos se han enfriado, tanto por un lado como por el otro. Parece que ya no es necesario lo que hace unos años era prioritario y urgente. Esto no es fácil de entender.

La actual directiva de la Cooperativa Lechera El Cagilón dialoga poco con el Sr. Alcalde sobre este y otros temas, al menos eso es lo que trasciende. Y no parece que es por falta de que la actual directiva no le pida este diálogo al Sr. Alcalde, sino que este se lo niega repetidamente, incluso les da plantón ¡qué cosas!.

ELECCIONES PRIMARIAS

Los delegados de todos los militante de PSOE, unas mil personas en toda España, reunidos en el último Congreso del Partido Socialista, celebrado el año pasado, acordaron que los candidatos del PSOE a las Elecciones Autonómicas y Municipales serían elegidos en unas elecciones internas (primarias) cuando hubiera más de un candidato.

El Secretario General del Partido Socialista Obrero Español, D. Joaquín Almunia propuso el que se siguiera este proceso también para el candidato a la Presidencia del Gobierno cuando hubiera Elecciones Generales. Así se hizo, y el 24 de de abril de 1998, los militantes del PSOE de toda España pudimos votar por uno de los dos candidatos, miembros los dos del PSOE, para ser candidato de los socialistas españoles a la Presidencia del Gobierno, y si el PSOE gana las elecciones Generales, algo muy probable, este candidato será el próximo Presidente del Gobierno de España.

El otro candidato, además de D. Joaquín Almunia era D. José Borrel, que fue el más repaldado de los dos por los militantes socialistas de España para ser quien encabeza la próxima candidatura del PSOE a las Elecciones Generales.

Así es la democracia, y nuestro partido, el Socialista, está profundizando cada día más en que no sólo el fondo sino también las forma, sean democráticas. No ocurre así en el prncipal partido que sustenta al gobierno, el P.P., ni en otros que le apoyan ni en otros que también le apoyan aunque quieren hacer creer a los ciudadanos que no es así.

SECCION COLABORACIONES. OPINION.

Yo colecciono sellos. Existe una serie de sellos que a mi me gusta mucho. Reproduce los escudos de cada una de las provincias españolas (fue emitida por correos hace 30 años).

Cuando ví esta serie de sellos, hace bastante años, me interesé por conocer el significado de eso que ponía en el escudo de España: "Una, Grande y Libre", un escudo que estaba por todos sitios.

Pensé mucho en lo de "UNA" y me da la impresión de que hace referencia a una concepción totalmente equivocada de España, y que ha sido utilizada por muchos gobernantes durante los últimos 500 años para imponer sus intereses a todos los pueblos la Península Ibérica (menos a Portugal).

Esta imposición en muchos casos, ha sido a la fuerza, contra la voluntad de las personas, ocasionando grande sufrimientos, destierros, persecuciones, torturas, la muerte, la ruina y la miseria a quienes no se doblegaban a lo de "UNA".

La última vez que en España se inició un proceso para imponer lo de "UNA". Para defender eso de "UNA" sufrieron muchísimas personas (hambre, torturas, destierros, cárceles, muertes, la ruina la miseria), nuestro país quedó destrozado y el pueblo español traumatizado. Y todo por defender lo de "UNA"

Ahora, cuando España tiene un gobierno de derechas, apoyado por los partidos políticos nacionalistas (los de "OTRAS"), yo me he preguntado si es que todo aquello no fue más que una mentira.

Lo que les importaba era mandar para hacer lo que les vienera bien a sus intereses privados, con el dinero de los demás. Lo de ""UNA" no era más que una forma más de embaucar y engañar a la población. Y pensar que hubo tanto sufrimiento en nuestro país sólo por los intereses de unos pocos.

Creo sinceramente que estos de ahora no son los mismos de antes. Son sus hijos, sus nietos y han cambiado a mejor, eso dicen ellos. Pero esta es otra historia.

Yo conozco casos en que estos cambios no son a mejor, como ellos afirman "la zorra cambia de pelo, pero no de instintos". Rafael Moreno López

FRASES DE POSIBLE INTERES

Algunos dichos de Personajes Famosos que pueden hacernos reflexionar.

--"Los que propagan la calumnia y los que escuchan, todos ellos deberían ser colgado; los propagadores, por la lengua, y los oyentes, por las orejas".

Plauto (250 - 184 a de C), comediógrafo latino.

-- "La primera virtud es frenar la lengua, pero es casi un Dios quien, aún teniendo razón, sabe callarse".

M.P. Catón (234 - 149) a de C9, pensador y orador latino

- -- "Muchas personas están demasiado educadas para hablar con la boca llena, pero no se preocupan de hacerlo con la cabeza hueca". Orson Welles (1915 - 1985), cineasta norteamericano
 - -- "El que escucha las maledicencias es aun más culpable que el que las cuenta"

Al-Fadl ibn Shl (749 - 818), escritor arabe.

- -- "Cuanto menos creible parece una calumnia, más perdura en la mente de los necios" Casimir Delavigne (1.793 - 1.843), escritor francés.
- -- "Una calumnia en la prensa es como la hierba en un bello prado: crece por sí sola" Victor Hugo (1.802 - 1885), escritor francés.

